

令和7年教育委員会第10回定例会会議録

開会日時 令和7年10月8日 午前 10時00分
閉会日時 同 上 午前 10時18分

場 所 教育委員会室

出席委員 教育長 市川 茂
同職務代理者 井口 信二
委員 久保 洋子
委員 壱内 明
委員 谷部 憲子
委員 田中 健

議場出席委員

・教育次長	山崎 淳	・学校教育担当部長	山梨 智弘
・教育総務課長	羽田 顕	・学校施設課長	川端 嘉彦
・学校施設整備担当課長	加藤 義人	・学務課長	大倉 義雄
・教育指導課長	杉山 茂	・学校教育推進担当課長	江川 泰輔
・総合教育センター教育支援課長	二ノ宮 正信	・総合教育センター管理担当課長	松井 美貴子
・統括指導主事	青木 大輔	・統括指導主事	田辺 留美子
・地域教育課長	高橋 裕之	・放課後支援課長	宮木 亮
・生涯学習課長	土居 真喜	・生涯スポーツ課長	張替 武雄
・中央図書館長	香川 幸博		

書記 ・教育企画係長 木村 圭佑

開会宣言 教育長 市川 茂 午前10時00分 開会を宣する。

署名委員 教育長 市川 茂 委員 井口 信二 委員 久保 洋子
以上の委員3名を指定する。

開会時刻 10時00分

○教育長 おはようございます。それでは、出席委員は定足数に達しておりますので、令和7年教育委員会第10回定例会を開会いたします。

初めに、第3回区議会定例会におきまして新教育長として任命同意を頂き、10月5日付で着任いたしました市川と申します。これからも皆様と力を合わせながら頑張ってまいりたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

次に、10月2日付で壺内明委員が区長より任命され、再任されましたので、一言ご挨拶を頂きたいと思います。

○壺内委員 壺内でございます。2期目ということで、葛飾の子どもたちのためにどれだけの力になれるか分かりませんけれども、頑張ってまいりたいと考えています。よろしくお願ひいたします。

○教育長 ありがとうございました。次に、本日の会議録の署名は私に加えまして、井口委員と久保委員にお願いいたします。

それでは議事に入ります。本日は議案等が1件、報告事項等が1件でございます。

それでは、議案第79号「葛飾区教育委員会が管理する情報の公開に関する規則の一部を改正する規則」を上程いたします。

教育総務課長。

○教育総務課長 それでは、私から議案第79号「葛飾区教育委員会が管理する情報の公開に関する規則の一部を改正する規則」につきましてご説明申し上げます。

まず初めに、「提案理由」でございますけれども、葛飾区情報公開条例の改正に伴いまして、所要の改正をするため、本案を提出するものでございます。

1枚おめくりいただきまして、新旧対照表をご覧ください。左側が現行のもの、右側が改正案となってございます。

内容といたしましては、現行規則におきまして「情報」となっている部分を「公文書」に改めるものでございまして、規則名をはじめ、各条文の「情報」という項につきまして「公文書」に改めているほか、第3条の2におきましては現行規則で「情報に多量の文書が含まれる」としていたところを「公文書が多量であること」と文言の整理を行ってございます。

また、条例改正に際しまして条文の番号が変更となったことから、規則の第3条第2号におきまして「第10条」としていたところを「第10条第1項」に、また4ページになりますけれども、第6条におきまして「条例第20条第1項」としていたところを「条例第14条の2第1項」としてございます。

最後に付則といたしまして、こちらの規則につきまして「公布の日から施行する」旨を記載してございます。

本件についての説明は以上でございます。ご審議のほどよろしくお願ひいたします。

○教育長 ただいまの説明につきまして、ご質問などはございますでしょうか。よろしいでしょか。

それでは、お諮りいたします。議案第79号につきまして、原案のとおり可決することにご異議はございませんか。

(「異議なし」の声あり)

○教育長 異議なしと認め、議案第79号については原案のとおり可決いたしました。

以上で、議案等1件を終わります。

続いて、報告事項等に入ります。

それでは、報告事項等の1「令和7年度夏季休業中の児童・生徒の活動状況について」の報告をお願いいたします。

教育指導課長。

○教育指導課長 それでは、「令和7年度夏季休業中の児童・生徒の活動状況について」ご報告いたします。

まず、「目的」といたしましては、夏に行われた大会及びコンクール等において活躍した区内小・中学校の児童・生徒の活動状況を把握し、積極的に紹介することで、児童・生徒の自尊感情や自己肯定感の醸成を図ることでございます。

「対象期間」でございますが、7月19日から8月31日までとなってございます。

「活動内容」としましては後ほどご紹介させていただきますが、「かつしかのきょういく」(第158号)に掲載予定でございます。

それでは、代表的なものを紹介させていただきます。1ページをご覧ください。まず小学校・体育・個人でございます。バトン、水泳、相撲、剣道、少林寺拳法、卓球で全国大会に出場してございます。

続きまして、2ページをご覧ください。小学校・体育・団体でございます。女子学童野球、水泳、剣道、チアダンス、バトミントン、剣道、ハンドボール、柔道で全国大会に出場してございます。

続きまして、4ページをご覧ください。小学校・音楽・文化・個人でございます。ピアノ、書写、バレエ、プログラミング、タイピング、競技かるた、算数オリンピックで全国大会に出場してございます。また、書写や書道で、本田小並びに金町小の児童が文部科学大臣賞を受賞してございます。

続きまして、6ページをご覧ください。小学校・音楽・文化・団体でございます。プログラミングで出場している児童がおります。

続きまして、7ページをご覧ください。小学校・ボランティア活動・個人でございます。保

育園や高齢者施設でのボランティア、または清掃活動を行ってございます。

続きまして、8ページをご覧ください。中学校・体育・個人でございます。まず、野球の世界大会で、大道中の生徒が出場してございます。また、少林寺拳法の論文の部で共栄学園の生徒さんが全国1位でございます。水泳の女子平泳ぎで大道中の生徒が全国1位、そして野球の全国大会で本田中の生徒が全国準優勝、ウエイトリフティングの女子45キログラム級の全国大会で新宿中の生徒が第2位。そして、水泳の全国大会男子50メートル自由形、男子100メートル自由形の2種目で、堀切中の生徒が全国4位でございます。

続きまして、11ページをご覧ください。中学校・体育・団体でございます。ダンスで、共栄学園が全国2位でございます。また、女子バレーボールで、共栄学園が全国3位でございます。

続きまして、12ページをご覧ください。中学校・音楽・文化・個人でございます。全国の「書教展」で、常磐中の生徒が特別優秀賞。そして、「中学生の主張東京都大会」で、亀有中の生徒が知事賞、並びに新小岩中の生徒は奨励賞でございます。

続きまして、13ページをご覧ください。中学校・音楽・文化・団体でございます。区内中学校の吹奏楽部につきましては、都大会に出場してございます。

14ページをご覧ください。中学校のボランティア活動・個人でございます。「ふるさと祭り」や「子供まつり」、そしてラジオ体操のボランティアを実施してございます。

最後に、15ページをご覧ください。中学校・ボランティア活動・団体でございます。様々な中学生の有志がボランティア活動に取り組んでございます。

報告は以上でございます。どうぞよろしくお願ひいたします。

○教育長 ただいまの報告につきまして、ご質問、ご意見がございましたらお願ひいたします。

壺内委員。

○壺内委員 本当に葛飾の子どもたちが今年もこの夏休み中、音楽あるいは文化、スポーツ、そしてボランティアに至るまで対外的に大変活躍したことについて、いつも大変うれしく思っております。指導なさった各学校の先生方はもちろんのこと、保護者や地域の皆さんには本当に感謝しなければいけないのかなと常に考えている次第でございます。

都大会、あるいは関東大会や全国大会等に行く場合、遠征費とか滞在費が結構かかると思うのです。親の負担も容易ではないと思っておりますが、補助的にはどういうふうになさっているのか、その内訳を教えてくださればうれしいかなと思います。

○教育長 教育指導課長。

○教育指導課長 まず、関東大会、全国大会に出場している生徒さんにつきましては、まず交通費並びに宿泊費については、区から補助を出してございます。

以上でございます。

○教育長 壺内委員。

○壇内委員 特に全国大会については、保護者とか地域のリーダーまで、補助を拡大していくかなければいけないのかなと思っています。特に地域の皆さんについては、これから学校と連携しながら中学校の部活動を一緒になってやっていくわけですので、境界線を引くのはなかなか難しいと思うのですけれども、ぜひこれから検討課題として、その辺まで補助をするということを考えてくださいればうれしいと思います。よろしくお願ひいたします。

○教育長 そのほかいかがでしょうか。

井口委員。

○井口委員 每年、この報告を見ていて、区内の葛飾区の子どもたちがいろいろなところで活躍していくすばらしいなと思います。活動状況の把握については学校への調査をかけているのですが、学校によって多少差があるかなというのは、毎年、この調査だけではなくて、例えば優秀な教員の表彰や地域の応援団の貢献者の表彰にしても、積極的に拾い上げて報告してくれる学校と、もっといのではないかと見受けられる学校があります。その辺は紙面での調査なのですけれども、ぜひ校長会のときに先生方に漏れなく、この調査の場合、子どもにとって本当に名誉なことなので上げてほしいということで、ぜひお願ひしていただきたいなと思います。

あと、ずっと長くやってきているので、内容が変わってきているかなと思います。主にスポーツ、音楽、芸術的なことで、最近ボランティアが入ってきてますが、傾向についてもし分かりましたら教えていただきたいです。

○教育長 教育指導課長。

○教育指導課長 まず、学校への周知でございますけれども、7月の末に学校に教育委員会から、積極的に報告を上げてほしいということで、周知はさせていただいております。

ただ、ご指摘のとおり、漏れというのがあるかと思います。今後、「かつしかのきょういく」を添付し、例示も参考にしながら、学校からさらなる積極的に推薦できる形を取り組んでまいりたいと思っております。

また、最近の傾向といたしましては、委員のおっしゃるとおり、スポーツ以外にボランティア活動というものが、最近特に多くなっておりますので、そちらも推薦を多くしていきたいなと思っております。よろしくお願ひします。

以上でございます。

○教育長 よろしいですか。ほかにいかがでしょうか。

久保委員。

○久保委員 最後のところに、中学校のボランティア活動団体というところで紹介されているのですけれども、もちろん個人で活動していらっしゃる方もおりますが、新小岩に住んでおりまして、実質、地域の盆踊りをはじめ、いろいろな地域行事にこのところに出てる方たちはなくてはならない担い手になっています。この子どもたちが活躍するステージが、そのイベン

トのメインになるような形で行われている現状がございまして、こういう形で教育委員会としてもきちんと表彰していただく、理解していただくということ大変うれしいことでもありますし、また今後、地域の大人とのつながりも、ここでボランティアをした子どもたちが3年、5年たったときに次世代の担い手のメンバーになるということが多く見受けられます。そうしたことから、地域教育にもつながってまいりますし、学校の中だけでも活動から卒業した後の地域での活躍にも必ずつながってまいりますので、ぜひその辺も、地域振興とかにつないでくださる大人、青少年委員さんとか、次の町会関係の活動のつながる大人とのつながりも含めて、こういうところの表彰した子どもたちがバトンを渡して受け取って、地域に根づいていただけたとすごくありがたいなと思います。

何よりも学校自体が、いざというときの避難所でもあり、地域活動の拠点にもなっていくことでもございますので、こうした意味で、ハードも学校や教育委員会で整えて、さらにソフトの人材である子どもたちもこういうところから育てていただければなと思って、期待をしています。こういう表彰、とってもありがたく思っておりますので、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

○教育長 教育指導課長。

○教育指導課長 子どもたちはなくてはならない担い手ということで、大変にありがたいと思っております。また、地域と学校と連携をしっかりと密にしながら、学校は地域あっての学校ですので、しっかりとこれからも密に取るということで、連携を図ってまいりたいと思っています。よろしくお願いします。

以上です。

○教育長 いかがでしょうか。

田中委員。

○田中委員 ご報告ありがとうございます。久保委員と井口委員がおっしゃっていただいたことについて、私も賛同というところで述べさせていただきます。目的に書いてあるとおり、こういう紹介をすることで、子どもたちの自尊感情や自己肯定感の醸成に寄与するものと思いますので、ぜひこの活動を続けていただきたいと思います。また、久保委員もおっしゃったボランティア活動については、通常の大会で活躍するとは別の切り口だと思うのです。機会があれば自分の意思で参加して、それが評価されるというところはとてもいいことかなと思いますので、ぜひ続けていただければと思っております。

また、基本的に全部載せるわけにはいかないので、成績優秀者だけ載せていると思うのですが、ここに向けて、結果が思うとおりに出なかったとしても、それに向けて努力をしたというところが非常に子どもたちにとってはいい体験になると思いますので、そういったところも保護者さんや周りの先生方からぜひ褒めてあげてほしいなと思います。

○教育長 今のお話について、いかがでしょうか。

教育指導課長。

○教育指導課長 先ほどお話のあったとおり、なかなか表彰の対象になれない子どもたちも努力をしていますので、しっかりと努力を賞賛し褒めていくということも、今後も教員たちにはしっかりと周知徹底をさせていただきたいと思っております。

以上です。

○教育長 それでは、いかがでしょうか。よろしいですか。

それでは、以上で報告事項等の1を終わります。

以上で、本日の議事は全て終了となりますけれども、そのほか、委員の皆様からご意見ご質問などはございますでしょうか。よろしいでしょうか。

それでは、以上をもちまして、令和7年教育委員会第10回定例会を閉会といたします。ありがとうございました。

閉会時刻 10時18分